

Las pistas que nunca se investigaron

Los periodistas Luciana Rosende y Werner Pertot indagaron tres líneas de indicios cuya exploración finalmente quedó trunca.

11
 Recomendar 54
 1

Por:
Gerardo Aranguren

Al conmemorarse un nuevo aniversario de la desaparición del testigo Jorge Julio López, los periodistas Luciana Rosende y Werner Pertot presentaron su libro *Los días sin López* con un pormenorizado análisis del expediente judicial.

Rosende y Pertot identificaron al menos tres líneas de investigación serias que la justicia nunca exploró hasta el final: los allegados del ex comisario Miguel Etchecolatz; la larga lista de represores del Circuito Camps mencionados por López en su testimonio y un sector de ex agentes penitenciarios de la última dictadura.

Por desinterés de la justicia o complicidad de sectores de la Policía Bonaerense, estas hipótesis se perdieron en las decenas de cuerpos de la causa, que permanece congelada en el juzgado de Manuel Blanco.

"Una de las pistas es el ex infante de marina Jorge Boynak, del entorno de Etchecolatz, cuyo curriculum fue hallado en su celda de Marcos Paz y cruzó llamadas con su esposa (Graciela Carballo) y suegra el día de la desaparición de López. A este hombre se lo ubicó pero no se fue más allá", detallaron Rosende y Pertot en diálogo con *Tiempo Argentino*.

El mismo 18 de septiembre de 2006, la esposa de Etchecolatz se comunicó también con Carlos Falcone, un médico policial exonerado de la Bonaerense quien era su chofer. Recién comenzó a ser investigado en 2009 a partir de la llamada de un familiar suyo quien denunció que habría participado del secuestro con su auto. "Se encontró el auto desmantelado, que estuvo a la intemperie por tres años. Aparecieron pequeñas manchitas de sangre pero no se pudo extraer de ahí un perfil genético. Esa pista nunca avanzó: se lo citó a indagatoria donde sólo le preguntan por el auto, pero no por las llamadas a la mujer de Etchecolatz y otros elementos", comentó Pertot.

Otra persona cercana al ex comisario es Susana Gopar. Frente a su casa fue visto por última vez López. "Trabajaba en una oficina de Interpol que dependía de Etchecolatz y aparecía en su agenda. Fue citada como testigo en el Juicio por la Verdad y aseguró desconocer a Etchecolatz. Mintió pero después no se le allanó el domicilio a pesar de los pedidos", recordó Rosende.

Otra pista, nunca antes publicada, es la de un ex agente penitenciario. Los autores la indicaron como una de las líneas investigativas más fuertes pero al igual que las anteriores también quedó trunca. Se trata de un ex jefe de inteligencia del Servicio Penitenciario bonaerense, quien tenía vínculos con

Ciencia Revela
Crema Anti
Edad Mejor
Que Cirugia

Nadie Predijo Este

Nuevos estudios de las universidades más prestigiosas de los Estados Unidos descubren crema anti arrugas que da resultados de lifting facial..

Es Para Usted? >>

Ultimas Noticias

Sabbatella: "No está en la agenda ni en las facultades de AFSCA la regulación de internet"



El titular de la Autoridad Federal de Servicios de Comunicación Audiovisual aseguró que la red virtual no está en planes de ser regulada por el organismo y que tampoco es su competencia.



Paritarias docentes: el escenario en cada provincia



Venezuela: se entregó el opositor que lideró marchas



Juntos, la UCR y Moyano pidieron "salir del encierro"

el entorno de Etchecolatz y con los ex agentes penitenciarios condenados en 2010. La misma semana de la desaparición de López habló por teléfono con el represor platense Carlos 'Indio' Castillo, quien fue miembro de la organización parapolicial Concentración Nacional Universitaria (CNU). A eso se sumó la declaración de un testigo de identidad reservada que lo señaló como el asesino de López. "Iban a hacerle escuchas a sus teléfonos luego de hacerle un escrache pero las escuchas nunca se hicieron, así que si habló del tema, no lo sabremos", indicó Pertot. La desaparición de López, querellante y testigo, se dio en el primer juicio oral que se abrió tras la anulación de las leyes de Obediencia Debida y Punto Final, recordó Rosende. Pertot agregó: "En los '80 intentaron frenar el juzgamiento a través de los alzamientos carapintadas. Cuando se reabrieron las causas lo intentaron con el secuestro y desaparición de un testigo y querellante del primer juicio. Lo que está claro es que si como sociedad pudimos juzgar a los represores, podemos también encontrar a los responsables de la desaparición de López, nos lo debemos como sociedad." Hoy a las 19, los autores presentarán Los días sin López en el Centro Cultural de la Memoria Haroldo Conti, en la ex ESMA. «

justicia y democracia

Con motivo de los siete años de la desaparición del testigo Jorge Julio López, la Comisión Provincial por la Memoria (CPM) reiteró el reclamo por impulsar una reforma que permita la democratización del sistema judicial. "Cuando la justicia no actúa y no se democratiza como se debería hacer, nos encontramos ante situaciones como estas que no se circunscribe a López, sino que se representa en otros casos de gatillo fácil y tortura que se repiten sistemáticamente en comisarias, descampados o en las cárceles", subrayó el copresidente de la CPM, Hugo Cañón, en declaraciones a la agencia de la Facultad de Periodismo de la Plata.

 11
  54
  1
 




COMENTARIOS 1



Comentar con...



Edmundo Isaías Saade · ★ Comentarista destacado · Consultor en Armada de los Estados Unidos

COMPAÑERO JULIO LOPEZ ARGENTINO Y MONTONERO SOBRE TUS HUELLAS NUESTROS PASOS

Responder · Me gusta · 19 de septiembre de 2013 a la(s) 16:15

 Plug-in social de Facebook



Quién es el cerebro detrás de las protestas en Venezuela



Berni: "Acuerdo con despenalizar la producción hasta el consumo de drogas"



Fuerte explosión y temblor en Santa Fe: sería un meteorito



"Argentina no es un país productor de droga"

Desde INFOnews.com

Tiempo en Facebook:



Diario Tiempo Argentino

 Me gusta

A 144 161 personas les gusta Diario Tiempo Argentino.



 Plug-in social de Facebook

Regístrate

Crea una cuenta o [Iniciar Sesión](#) para ver lo que recomiendan tus amigos.

Tiempo Argentino | Es tiempo de un diario nuevo

126 personas recomiendan esto.

El gobierno y las empresas acordaron retrotraer los precios al 21 de enero - Tiempo Argentino |...

4 personas recomiendan esto.

La primera de Moreno - Tiempo Argentino | Es tiempo de un diario nuevo

19 personas recomiendan esto.

Las ONG de defensa del consumidor colaborarán en el monitoreo de precios - Tiempo Argentino | Es...

9 personas recomiendan esto.

MÁS LEIDAS | MÁS COMENTADAS

ARGENTINA
 "La descentralización generó un golpe a la institucionalidad"

[ARGENTINA](#)
Polémico fallo sobre el caso Noble Herrera

[ARGENTINA](#)
Las víctimas de Othacehé

[ARGENTINA](#)
JP Morgan: denuncia penal de la Procelac por
maniobra de lavado

[MUNDO](#)
"EE UU apoyó a los opositores violentos"

MÁS NOTICIAS



- Elecciones 2013: el bunker del FpV se muda de lugar
 - Crecen las disputas en el massismo por el living de Fantino
- Choque en el Sarmiento: Tratan de restaurar el disco rígido



- Vocero de la desestabilización
 - Batalla de fans
- Golpes de mercado y democracia



- Y una tarde se fue Verón
 - Nuevo pasaporte
- Cristina en Nueva York



-
-
-



-
-
-



- Nosotros
- Contáctenos
- Publicidad
- Política de Privacidad
- Términos de uso

Buenos Aires

26° Humedad 69%

CIELO DESPEJADO O LIGERAMENTE NUBLADO. NEBLINAS Y HELADAS EN EL ÁREA SUBURBANA. VIENTOS LEVES DEL NORESTE.

SEGUINOS EN



ARGENTINA CULTURA EDITORIAL MUNDO POLICIALES SOCIEDAD DEPORTES ESPECTÁCULOS
© 2012 TIEMPO ARGENTINO. TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS.

Buscar

